

EL ECO DE BERJA.



PERIODICO MINERO. DE INTERESES LOCALES, LITERATURA Y ANUNCIOS.

Se publica todos los Miércoles y Domingos de cada semana.—Se suscribe en la imprenta de este periódico, calle Nueva núm. 21 y fuera de esta población, en casa de los corresponsales de la misma.

Miércoles 23 de Mayo de 1867.

PRECIOS DE SUSCRICION.—En Berja 4 rs. al mes.—Provincias 14 rs. trimestre.—Estranjero y Ultramar 30 id.—Anuncios y comunicados á precios convencionales.

EL ECO DE BERJA.

Grave es la situación en que por efecto de la subida de los granos y como consecuencia natural la de todos los artículos de primera necesidad, ha venido á colocarse este país.

Apenas se presentó un principio de sequía, cuando los precios del trigo y del maíz subieron rápidamente. Una subida tan inesperada y sin causas que lo justificaran, en la estación en que nos hallamos, presenta una perspectiva en realidad poco halagüeña, lo cual ha dado motivo á que algunos hayan representado al gobierno de S. M. para que abra los puertos á los granos estranjeros en la suposición de que ha de continuar el alza ya iniciada.

Sorprende y hasta dá lástima ver la ligereza con que, más los especuladores que los cosecheros, se han apresurado á elevar el precio de los granos, principiando unos por abstenirse de vender y exagerando otros la total escasez de aquellos artículos, partiendo de una inhumana suposición, que á no dudarlo trae origen de los que también quisieran se perdiera del todo la próxima cosecha.

Si la cuestión se mirara únicamente y en abstracto bajo el aspecto económico, tal vez sería justo conceder amplia libertad para importar los granos estranjeros, pues la competencia produciría la baratura, y los especuladores no podrían resistirla por mucho tiempo. Comprendemos bien, que bajo el punto de vista de la humanidad, inútil es hablar á aquellos agiotistas, pero ya que estos en su deseo de lucro se olvidan y desconocen su deber, los propietarios y labradores, cuando menos, deberían esperar que la escasez y la necesidad vinieran por sus pasos contados, y no acelerar su marcha impulsados también por una avaricia inconcebible.

Por lo que hace á la conveniencia de estos, no alcanzamos la causa que á tal modo de pensar les conduzca, toda vez que su conducta pudiera dar origen á que un torrente de trigo estranjero viniera á inundar nuestros puertos y radas, en cuyo caso el propietario labrador tendría necesariamente que experimentar las mas fatales consecuencias.

Por otra parte, y lo que no es ménos atañible, la industria minera, que es la felicidad de este país, una vez que los granos alcanzaran un elevado precio, tendría irremediablemente que paralizarse, puesto que no puede convenir á las sociedades de minas continuar la explotación de ellas, ni aun de las mas productivas, cuando sus labores se les hace demasiado costosas.

Así es en efecto, pues estamos viendo que en muchas de aquellas se han suprimido totalmente los trabajos, al paso que en otras se ha reducido considerablemente el número de sus operarios. Esta circunstancia hace que en la actualidad se encuentren muchos trabajadores sin la necesaria ocupación, lo cual viene á hacer un tanto crítica la situación que atravesamos.

Nosotros esperamos que habiendo enviado Dios en muchas provincias su santo rocío para consuelo de los buenos y desesperación de los avaros, las circunstancias que principian á causar algunos temores, desaparecerán bien pronto, y que este país volverá á su estado normal para bien de todos.

Sin embargo: esperamos que nuestra autoridad administrativa con acuerdo de la corporación municipal, poniéndose en relación con las demas del distrito si necesario fuera, adoptará las medidas conducentes para conjurar la crisis que atravesamos si desgraciadamente esta se prolongara.

Afortunadamente la estación se encuentra ya bastante adelantada, y gracias á esto dentro de muy pocos dias nuestros cortos labradores y los que lo son en mayor escala, habrán recolectado sus frutos de invierno, cuya cosecha por mas que algunos digan en este año, es mas que mediana.

Nuestro apreciable colega EL TRIUNFO GRANADINO, que ha venido ocupándose constantemente del establecimiento en aquella ciudad de la Academia de Artillería, nos comunica el resultado de la reunión de la Diputación provincial y Ayuntamiento que tuvo lugar el 18 del corriente, bajo la presidencia del Sr. Gobernador civil de la provincia. Dicho Sr. despues de hacer una detallada relación de todos los locales solicitados propuso como mejor y mas adecuado el convento de Santo Domingo.

La comision de ambas corporaciones acogió el pensamiento y acordó de ello se diere cuenta al Excmo. Sr. Duque de Valencia, á fin de que, si con esta propuesta conviene el dictamen de la comision facultativa que ha de emitirlo, pueda entrar el asunto en vias de hecho en la forma y con las solemnidades que correspondan.

Damos la mas cordial enhorabuena á los granadinos, á quien nos une tan estrechos lazos por que con el celo de las autoridades que la gobiernan y de los órganos que los representan en la prensa puedan ver realizada esta mejora, en que tan vivamente interesados estan los intereses de nuestro país.

CORREO ESTRANJERO.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

BRUSELAS 16.

El gobierno ha comunicado al Senado el tratado celebrado en Lóndres resolviendo la cuestión en Luxemburgo.

El ministerio ha declarado al mismo tiempo en la cámara que la solución que ha tenido este asunto aumenta la seguridad y la independencia de Bélgica.

CONSTANTINOPLE 13.

El principio de las operaciones de Omer-Bey en la isla de Creta hace asegurar un éxito definitivo en la misión de que está encargado.

Southampton 14.

Ha llegado la Mala del Pacifico.

Noticias de Santhomas del 29 de Abril dice que el buque anglo-americano «Patmos» habia sido sorprendido por dos buques españoles en el momento de desembarcar cañones y materiales de guerra para Chile. El cónsul norte-americano habia pedido al jefe de la estación naval de los Estados-Unidos en Haiti un buque para proteger el «Patmos».

El clero de Perú habia tenido una reunión adoptando algunas resoluciones que provocaron la dimisión del ministerio.

PARIS 13.

El boletín del «Moniteur» de la tarde hace constar que el resultado de la conferencia de Lóndres y la comunicacion del Sr. M us-